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在这银装素裹的隆冬时节袁 毕拉河林业公司中心
苗圃 300 余亩的育苗区仿若一幅静谧的冬日雪景图遥
皑皑白雪之下袁 一颗颗蓄势待发的种子袁 正积蓄着能
量袁静待春日暖阳遥
在育苗队一间 20余平方米的办公室袁不见常规的

办公桌椅袁 取而代之的是地上平铺着的红白蓝相间的
篷布遥 篷布之上袁细沙被育苗工的巧手翻动袁一道道规
整的垄沟整齐排列遥 这一切都是为东北红松种子沙储
催芽所做的精心准备遥 育苗技术员王靖瑀仔细测量着
细沙的湿度袁眉头微皱院野湿度还是高袁这两天咱们得多
翻几遍袁把湿度降下去遥 冶她同育苗工苏桂萍商讨着下
一步打算遥
毕拉河林区气候温润袁 年平均气温要比林区其他

地方高一些遥 独特的森林小气候孕育出别样的生态景
观袁却也给林木种苗繁育带来诸多挑战遥 就拿适合北
部林区生长的西伯利亚红松来说袁 每年十月中旬起袁
便会出现二次生长现象袁严重时超 60% 的苗木都会二
次生长袁越冬之路变得异常艰难遥

野经过我们这一年的尝试袁发现东北红松二次生长
比例远低于西伯利亚红松遥 冶王靖瑀面带微笑袁向记者
介绍道遥

野繁育东北红松不仅可以解决造林苗木树种单一问
题袁作为经济树种袁经济价值也是不可估量的袁我们今
年准备了 600斤东北红松种子袁准备点播 2亩地遥 冶中
心苗圃党支部书记尧主任刘慧喜告诉记者遥
繁育东北红松只是毕拉河林业公司种苗繁育产业

的一个缩影遥 持续扩繁国家二级重点保护野生植物黄
檗袁繁育乡土经济树种山梨袁引进紫叶稠李尧花楸等景
观树种噎噎多元发展的林木种苗产业正在形成遥
提及黄檗袁那更是毕拉河林业公司一张靓丽的野名

片冶遥 中心苗圃正在以每年育苗 5亩袁新增产苗 25万株
的速度持续扩繁袁已累计生产黄檗壮苗 200万株遥 黄檗
以其出众的抗旱特性和高成活率袁 成为毕拉河林区针
阔混交造林阔叶树种的不二选择袁 已累计栽植约 100
万株遥去年袁黄檗育苗技术更是有了重大突破遥 野原来我
们都是采取在人工苗床撒播的方式育苗袁 去年换成了
精点机垄播袁出苗率尧整齐度有了很
大提高遥 冶刘慧喜告诉记者袁人工撒
播时密度大袁生长速度参差不齐袁无
法获取足够光照的幼苗就会逐渐死
去袁而精点机垄播后出苗整齐尧生长
速度一致袁还极大节省了人力成本遥
作为毕拉河林区独有的乡土经

济树种袁 山梨育苗工作已经在中心
苗圃开展了 3 年遥在当地袁山梨用途
广泛袁尤其是用于泡酒袁风味独特袁

备受青睐遥被问及
山梨种苗培育缘

由袁除了出于保护野生资源目的以外袁刘慧喜算了这样
一笔账院野山梨树生长 5年便可以坐果袁 按每亩栽植 50
株尧每株采收山梨 200斤计算袁亩产可以达到 1万斤袁按
照去年每斤 3元的售价袁每亩地经济效益可以达到 3万
元遥 冶2023年袁按照公司统一规划袁在达尔滨湖国家森林
公园景区公路两侧栽植了 5000株山梨树袁几年后袁待到
春暖花开时袁将为游客带来独特的视觉享受遥 刘慧喜还
盘算着寻找深加工企业袁 进一步提高山梨的附加值袁让
乡土树种成为公司和当地职工群众致富的野摇钱树冶遥
去年袁他们还将目光转向了道地中草药种苗培育袁

这是毕拉河林业公司全新的探索方向遥 中心苗圃育苗
团队深知自身经验有限袁 积极向当地中草药种植户取
经袁学习他们的种植经验遥 目前袁已种植白鲜尧赤芍尧苍
术尧金莲花等中草药 30 亩袁为公司下一步开展林药间
作尧规模化种植道地中草药储备充足种苗遥
春秋两季是育苗工最忙碌的时候袁尤其是春季袁清

晨 4 点多袁天色未明袁工人们便已在苗圃穿梭忙碌袁直
至晚上 8 点袁夜幕深沉袁才拖着疲惫身躯收工遥 野肯定累
呀! 但是看着绿油油的小苗齐刷刷地长出来袁心里别提
有多高兴了遥 冶回首一年的付出与收获袁王靖瑀的眼中
满是自豪与骄傲袁 那是一种对这片绿色生命的敬畏和
对种苗产业的热爱遥

培育林木种苗超 700 万株袁 上山造林 320 万株尧
4.6万亩遥 一年来袁毕拉河林业公司在保障造林苗木充
足供应的同时袁以乡土树种培育为根基袁蓄力种苗产业
多元发展遥

院

毕拉河林业公司在保障生态保护建设所需林木种
苗的同时袁培育乡土经济树种尧中草药种苗袁为种苗产
业勾勒出一幅多元发展的绚丽画卷遥 在内蒙古大兴安
岭林区袁有许多像王靖瑀尧苏桂萍这样的育苗人袁正是
因为有了他们的坚守与付出袁 这片广袤的林海才得以
更加生机盎然遥

毕拉河林业公司院

夯实乡土树种培育根基
蓄力种苗产业多元发展
姻 本报走基层融媒体采访组记者 包文君 李鹏飞 通讯员 孙琦夫 初蕾

本报讯渊记者 赵兴祖冤1月 15日袁森工集团党委
副书记尧 总经理恩和特布沁主持召开森工集团 2025
年第一次总经理办公会会议袁听取相关部门尧单位落
实习近平总书记重要批示精神尧推进大兴安岭林区森
林草原火灾系统治理任务工作情况袁 以及 2024年度
工作汇报和 2025年工作计划遥

森工集团领导谭民尧王永尧陈林涛尧王伟出席
会议遥

恩和特布沁强调袁相关部门尧单位要深刻领会习近
平总书记关于大兴安岭林区森林防灭火工作的重要批
示精神和党中央尧自治区的决策部署袁强化顶层设计袁
紧密结合党中央尧自治区的相关政策袁增强前瞻性尧主
动性袁加大项目储备袁严格按照时间表路线图袁做到长
计划尧短安排遥 要加大项目对接推进力度袁确保建设一
批符合林区发展战略需要的重点项目袁 提升林区森林
火灾预防和应急处置能力遥

恩和特布沁强调袁2025 年是野十四五冶规划的收
官之年袁林区上下要团结一心袁牢记野国之大者冶袁打
好野收官战冶袁谋好野开局篇冶袁聚焦主责主业袁围绕加
快构建现代林业产业体系袁 做到狠抓落实袁 确保工
作落地曰狠抓指导袁保障工作精准曰狠抓监督袁规范
工作流程曰狠抓沟通协调袁凝聚工作合力曰狠抓野一
岗双责冶袁夯实工作责任袁为林区绿色高质量发展蓄
力赋能遥

恩和特布沁主持召开森工集团
2025年第一次总经理办公会会议

本报讯渊记者 刘磊冤1 月 15 日袁政协牙克石市
第十一届委员会第四次会议在牙克石泰加林宾馆
开幕遥
上午 9时袁史绘霞宣布大会开幕遥 市政协十一

届四次会议应到委员 202名袁实到委员 175名袁符合
政协章程规定遥
市政协主席李继忠袁市政协副主席史绘霞尧丁晓

峰尧尹志民尧王艾君袁市政协党组成员尧秘书长李玉国
出席会议并在主席台前排就座遥 史绘霞主持会议遥
市领导栾永刚尧张世国尧高勇尧史金海尧杜晓光尧

陈旭呈尧姚家义尧晋国军尧石伟尧吴迪尧许永哲尧孟繁
星尧杨婧尧张昕宇在主席台就座遥 市人民法院尧市人
民检察院尧巴林旅游区管理局主要领导应邀出席并
在主席台就座遥
李继忠代表政协牙克石市第十一届委员会常务

委员会向大会作工作报告遥 他说袁2024年袁市政协常
务委员会坚持以习近平新时代中国特色社会主义思
想为指导袁深入贯彻落实党的二十大和二十届二中尧
三中全会精神袁围绕全面贯彻一条主线尧聚力办好两
件大事尧助力实施野六个工程冶袁发挥社会主义协商民
主的重要协商渠道和专门协商机构作用袁 扎实开展
党纪学习教育袁围绕中心议政建言袁履职能力提升卓
有成效袁为牙市各项事业发展贡献政协力量遥
李继忠指出袁2025年袁 市政协常务委员会要以

党建为引领袁 以铸牢中华民族共同体意识为主线袁
助力办好两件大事尧深化野六个工程冶尧抓实野六个行
动冶袁为牙市全面转化改革课题成果袁实现野争上游冶
目标尧野十四五冶规划圆满收官袁朝着生态优先尧绿色
发展尧富民强市的目标扎实迈进交出政协新答卷遥

尹志民代表政协牙克石市第十一届委员会常
务委员会向大会作关于十一届三次会议以来提案
工作情况的报告遥 他说袁一年来袁共收到提案 133
件袁经审查袁立案 120 件袁立案率 90.2%袁在立案提
案中袁委员提案 99 件袁人民团体尧民主党派尧政协
各专委会袁界别组等集体提案 21件袁集体提案较去
年增加了 110%遥立案的提案经合并整理袁符合提案
要求进行交办的 100 件袁 由市委相关部门办理 2
件袁 政府职能部门办理 98件遥 截至 2024年 10月
底袁所有立案提案已全部办复完毕袁办复率 100%袁
满意率 100%遥
会上袁7位政协委员分别进行了议政发言遥
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1月 15日袁 库都尔森工公司
工会野迎新春冶职工棋牌联谊赛开
赛袁 设有象棋尧 扑克两个比赛项
目袁参赛选手全神贯注袁展开精彩
对决遥

刘亚辉 摄

野这些灯景造型都是大家利用废弃物设计制作
的袁既环保又美观浴 冶1月 15日清晨袁甘河森工公司贮
运中心职工井绪平一边自豪地向笔者介绍袁一边将彩
灯小心翼翼地搬上车袁随后向依勒呼里主题灯景广场
驶去遥
随着春节渐近袁甘河森工公司处处洋溢着喜庆的

氛围袁来自各单位的能工巧匠全力投入灯景和雪景制
作中袁井绪平就是其中之一遥别看他已到花甲之年袁却
依然精神矍铄袁对制作灯景颇有造诣遥

做花灯是个精细活儿袁 井绪平要先规划图形袁再
根据比例绘图遥 为了提升技艺袁他自学 PS和 CAD制
图软件袁能够绘制出形式多样的灯景造型初稿遥 为了
更好地将传统技艺传承下去袁 井绪平与 26岁的曹俊
结为师徒袁用年轻人的智慧和力量点亮花灯遥
他们运用焊接技术袁将金属部件牢固连接曰凭借

精准的切割技巧袁雕琢出理想的形状曰依靠专业的测
绘能力袁确保尺寸分毫不差曰借助巧妙的吊抬手法袁
安置好每一个部件遥 天然冰雪与回收废弃物在他们
的巧手下野摇身一变冶袁化作 50件精美的彩灯和雪雕
景观遥

夜幕笼罩尧 华灯初上袁 甘河街道宛如梦幻之境遥
野感党恩尧听党话尧跟党走冶主题灯景庄
严肃穆袁表达了林业职工对党的深情厚
意曰森林小火车主题雪雕承载着历史的
印记袁唤醒了人们对林区开发建设历程
的深切回忆曰憨态可掬的动物雪雕与翠
绿的蘑菇灯簇相互映衬袁生动展现了公
司生态保护与绿色发展的累累硕果噎噎
一个个作品不仅点亮了街道袁更温暖了
人心袁彰显出干部职工守护绿水青山的

坚毅决心袁以及对新年美好生活的热切期盼遥
野在外漂泊时袁这些彩灯和雪雕就像心中的一缕乡

愁袁看到它们袁就感受到了浓浓的年味儿和家的温暖遥冶
返乡的李女士陪着母亲漫步街头袁 欣赏着这些充满林
区特色的新年作品袁感悟家乡的变迁与发展袁将幸福尧
收获与安宁盈满心间遥

匠心扮 野靓 冶街景 新春氛围 野拉满 冶
姻 周忠成

野苍茫大地是家园袁心中的思念直到
永远噎噎冶1月 14日袁一阵阵优美动听的
歌声从大山深处传来遥
新春将至袁内蒙古大兴安岭乌兰牧骑

野弘扬北疆文化 唱响林海新歌冶慰问演出
小分队走进乌尔旗汉森工公司袁来到距离
公司所在地 105公里的生产工队和煤田
综合检查站袁为坚守岗位的一线职工送去
精彩的文艺节目遥
乌兰牧骑的到来袁 让寂静的山林变得

热闹非凡袁浓浓的野年味儿冶扑面而来遥婉转
悠扬的琴曲尧声情并茂的表演袁深情诉说着
林区职工不畏严寒尧坚守岗位的动人故事遥
每一个音符尧每一段旋律袁都表达了对职工
艰苦奋斗尧无私奉献精神的深情礼赞遥

职工脸上洋溢着喜悦的笑容袁 或跟
随节奏拍手袁 或和着歌声哼唱袁 或挥动
手中的五星红旗遥 当叶兴安白桦曳叶梦美
兴安曳叶兴安岭上的松曳等一首首原创森
林生态文化歌曲唱响时袁 引发了大家的
情感共鸣袁 职工抑制不住内心的激动袁
轮番站上舞台倾情献唱尧 抒发情感袁将
现场气氛推向一个又一个高潮遥
演出结束后袁大家意犹未尽遥 森林资

源管理中心煤田综合检查站检查员徐宝
金激动地说院野虽然站里只有我们两名检
查员观看演出袁 但能感受到乌兰牧骑队
员很用心袁他们展现出了最好的状态袁而
且还和我们互动袁非常开心遥 冶
风雪无阻袁一路欢歌遥 乌兰牧骑队员

又继续踏上了慰问演出的征途袁将欢乐和
温暖送到林区职工身边遥

林海雪原飞出欢乐的歌

欢乐祥和迎佳节

姻 程光复 王毅东 李旭

1月 14日袁伊图里河林业公司
工会举办迎新春游艺活动袁 猜谜尧
套圈等趣味游戏吸引了 100 余名
职工参与遥

涂艳玲 闫威 摄


